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Roger Kambere Paluku, enseignant à l’école À la Découverte à 
Edmonton, a reçu un certificat des mains du ministre de 
l’Éducation, Dave Hancock, lors d’une cérémonie officielle le 
29 septembre dernier. Il est l’un des 157 enseignants de ma-
thématiques et sciences nommés à l’APEGGA (Association of 
Professional Engineers, Geologists and Geophysicists of Alberta) 
Teachers Awards Program. Il faut dire que M. Kambere Paluku 
excelle dans l’art d’enseigner les sciences. Avec lui, cette ma-
tière est amusante et intéressante! C’est d’ailleurs ce que ses 
collègues et élèves pensent. Bravo!

Grant Paterson a été nommé 
directeur adjoint de l’école La 
Prairie à Red Deer. M. Paterson 
enseigne l’anglais et les études 
sociales à La Prairie depuis 2007. 
Il a grandi en France, à Montréal et 
en Saskatchewan. Avant d’arriver à 
Red Deer, M. Paterson a enseigné 
à Regina, à Fort McMurray, et il a 
pris une année de congé sans solde 
avec son épouse et ses enfants 
pour enseigner à l’Université de 
Lhasa au Tibet. L’équipe du Conseil 
scolaire Centre-Nord lui souhaite 
beaucoup de succès dans ses 
nouvelles fonctions!

Nominations

Rôles de vos conseillers scolaires
Le 18 octobre dernier, un peu partout à travers 
la province, les citoyens ont élu des centaines de 
maires, de conseillers municipaux et de conseillers 
scolaires. Du côté francophone, les électeurs 
des cinq conseils scolaires ont élu de nouveaux 
conseillers tandis que d’autres candidats ont 
gagné par acclamation.

Il faut, avant tout, féliciter ces représentants 
pour leur sens de service à la communauté, 
leur engagement à l’éducation francophone 
et leur dévouement auprès des 5500 élèves 
francophones de l’Alberta!

Merci également aux femmes et aux hommes 
qui se sont présentés candidats, mais qui n’ont 
pas gagné leur élection; eux aussi méritent 
notre reconnaissance pour leur participation au 
processus démocratique.

La loi scolaire de l’Alberta délègue une bonne 
partie de son autorité pour la gouvernance de 
l’éducation aux conseils scolaires élus localement. 
Les conseils scolaires sont des agents de la 
législature et, en tant que tels, ont certaines 
obligations à accomplir et certains pouvoirs pour 
mener à bien leurs tâches. Voici des rôles que nos 
conseillers scolaires auront à remplir pendant leur 
mandat.

Politicien : les nouveaux conseillers ont 
généralement du mal à se voir comme politicien. 
Mais tout comme les élus au gouvernement 
fédéral, provincial et municipal, le « conseiller-
politicien » exerce des responsabilités qui 
s’apparentent à tout gouvernement autonome. 

Ses principales responsabilités sont : la définition 
des grandes orientations, la prise de décisions au 
sujet des objectifs prioritaires et des résultats à 
atteindre, l’élaboration des politiques, l’allocation 
des ressources et la résolution des conflits. 
Par conséquent, le politicien responsable est 
un architecte œuvrant au cœur du processus 
démocratique.

Législateur : les politiques approuvées par le 
conseil scolaire ont le statut de loi au sein de la 
juridiction. Le « conseiller-législateur » participe 
à l’élaboration de nouvelles politiques tout en 
considérant leurs effets sur tous les membres de 
la communauté.

Décideur : le « conseiller-décideur », en tant que 
représentant du peuple, intègre les informations 
qui ont un impact sur l’ensemble du conseil, en 
fait l’analyse, les évalue et prend des décisions 
compatibles avec ses propres croyances, valeurs 
et connaissances. Ce n’est pas une tâche facile!

Membre d’équipe : le conseil scolaire est une 
corporation (personne morale). Lorsque les 
membres du conseil agissent collectivement 
et selon des procédures appropriées, leurs 
actes sont les actes de la société. Le membre 

du conseil qui agit individuellement n’a pas plus 
de pouvoir ou de privilège que ceux accordés 
au citoyen ordinaire. De plus, le conseiller sait 
déléguer aux enseignants et aux administrateurs 
les dossiers qui leur reviennent.

Représentant : l’école est l’une des institutions 
les plus importantes de la société. Le « conseiller-
représentant » maintient une image positive 
de l’école, à la fois pour s’assurer qu’elle soit 
une grande priorité du public tout en tenant la 
communauté au courant de ses réalisations.

Protecteur : en tout temps, le conseiller est le 
protecteur des enfants et il s’engage à faire ce qui 
est mieux pour le développement de l’enfant dans 
sa globalité. Les élus reconnaissent que la santé, 
le bienêtre et les besoins sociaux des enfants 
sont des conditions préalables à un apprentissage 
efficace. Et là où ces besoins ne peuvent être 
atteints, les conseillers deviennent des avocats 
des enfants pour assurer que les organismes 
sociétaux les mieux placés pour répondre à leurs 
besoins le fassent.

Communicateur : pour répondre efficacement 
à ses responsabilités, le « conseiller-
communicateur » sait interagir efficacement 
avec les nombreux publics qui ont un intérêt en 
éducation. Les électeurs doivent être informés 
du fait que leurs préoccupations et leurs souhaits 
seront entendus et, à leur tour, doivent être 
informés quant aux mesures prises pour les 
réaliser. De plus, une communication saine et 
efficace est essentielle entre les membres du 
conseil.

Lobbyiste : le conseiller a aussi un rôle de 
lobbyiste en tant que communicateur des intérêts 
du conseil. Le conseiller devient en quelque sorte 
la voix de sa communauté auprès de ceux 
qui ont le pouvoir de maintenir l’éducation au 
premier plan des priorités gouvernementales. 
En coopération avec d’autres organismes, le 
« conseiller-lobbyiste » fait en sorte que les 
réalisations de l’éducation sont tenues devant le 
public.

Avant tout, l’activité de tout conseil scolaire est 
de fournir des services éducatifs aux élèves de sa 
communauté. Souhaitons tous bon succès à nos 
nouveaux représentants à la gouverne 
de l’éducation francophone en Alberta. Qu’ils 
servent avec conviction et dévouement tous nos 
enfants!

Mot du 
directeur général

Cette année, la Journée des 6es a pris toute une autre allure 
avec la présence de Mae Anderson. Cette finissante de l’école 
Maurice-Lavallée est musicienne et chanteuse. Sa chanson, 
Rainy Day, tourne sur une quinzaine de stations de Radio au 
Québec et à Edmonton. Mae Anderson est aussi chroniqueuse à 
l’émission ONIVA! de Radio-Canada, où elle montre des recettes 
pour jeunes dans un segment qui s’appelle Bouffe TV. 

C’est le 8 octobre dernier que Mae Anderson a lancé la Journée 
des 6es avec un témoignage et deux chansons pour près de 
200 élèves venus d’Edmonton, Fort McMurray, Legal, Jasper, 
Red Deer, Saint-Albert et Wainwright. Les enseignants de la 6e  

année ont ensuite animé une variété d’activités pour des équipes 
composés de différentes écoles, dont Vol des anneaux, La chi-
cane dans la cabane et Fais-moi un dessin. Mae a signé beau-
coup d’autographes sur l’heure du diner et pendant la journée. 
Elle a aidé à diriger un nouveau jeu : Les Loups-Garous de Thier-
celieux. À la fin de la journée, les élèves sont repartis avec une 
nouvelle tuque, des nouveaux amis et pleins de bons souvenirs! 

Mae Anderson anime les 6es!
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WAINWRIGHT – L’équipe les Guard Dogs de Wainwright est celle qui représente 
notre belle ville au niveau pee wee. Depuis cinq ans, il y a toujours eu un entraineur 
francophone sur cette équipe. Cette saison est très particulière, car c’est la première 
fois que l’équipe termine première depuis sa création. En plus d’y avoir un entraineur 
francophone, il y a trois élèves francophones, deux élèves de l’école Saint-Christophe 
et un élève de Wainwright Elementary School, qui participent au succès de cette 
équipe. 

La fièvre du football francophone se vit également au niveau bantam où il y a aussi 
trois athlètes francophones qui 
jouent avec l’équipe des commandos 
de Wainwright. Sur la photo, on 
voit Matthew Murphy, quart arrière 
et receveur rapproché, ainsi que 
Mackinlay Mazerolle, demi de coin. 
La demi-finale a lieu à Wainwright 
le 23 octobre et la finale aura 
lieu le 30 octobre. Qui sait? Peut-
être aurez-vous la chance de 
venir nous encourager lors de la 
finale provinciale qui se tiendra à 
Edmonton au début novembre!

Football à Wainwright

EDMONTON – Durant 
la semaine de la 
lecture, les élèves 
de l’école Gabrielle-
Roy ont reçu la visite 
de Ryna Bribeau, 
représentante de 
Telus Ambassadors-
Team Members and 
Retirees. Elle a fait 
un don de deux boites 
pleines de nouveaux 
livres qui sauront 
donner le gout de lire 
aux élèves. 

Mme Bribeau, une passionnée de la lecture, a choisi de lire un chapitre du roman 
« Le fantôme du Camp Lac-Vert » de l’auteure Sylvie Roberge. Un titre tout à fait 
approprié pour les jeunes qui étaient assis autour d’un feu de camp au beau milieu 
de la bibliothèque, transformée pour l’occasion en « Camp Lisons ». Les élèves sont 
demeurés suspendus aux lèvres de madame Bribeau qui a pris le temps de discuter 
de l’histoire et d’expliquer quelques expressions. Elle a su mettre l’eau à la bouche à 
nos jeunes lecteurs qui ont bien envie de connaitre la fin de l’histoire… 
 

par Isabel C. et le comité de la Semaine de la lecture

Un fantôme au Camp Lisons

SAINT-ALBERT – Le 29 septembre dernier, les 
élèves du cours complémentaire vie active à l’école 
Alexandre-Taché ont organisé la marche/course 

Terry Fox. Le temps 
était parfait pour 
prendre de l’air 
frais sur les beaux 
sentiers qui longent 
la rivière Sturgeon. 

Près de 500 $ ont 
été amassés pour 
la recherche en 
vue d’éradiquer le 
cancer.

Marcher le long de la Sturgeon 
pour Terry Fox

Extraterrestre un jour

EDMONTON – C’est avec beaucoup d’enthousiasme et de fébrilité que les élèves de 
Joseph-Moreau se sont préparés au RaJe du 8 octobre dernier. Lors des périodes 

du midi, les élèves qui le désiraient ont 
fabriqué des masques d’extraterrestres 
pour respecter le thème choisi par les 
organisateurs de la journée, Francophonie 
jeunesse de l’Alberta. Certains ont même 
porté leurs accessoires de l’Halloween pour 
représenter les étrangers de l’espace! Le 
groupe d’option leadership ont quant à eux 
composé notre chanson/cri de ralliement 
que les participants ont performé avec 
brio lors de la présentation de l’école. Une 
journée tout à fait mémorable!

par Nathalie Lavoie, animatrice culturelle

Tournoi provincial de golf
EDMONTON – L’équipe de golf de 
l’école Maurice-Lavallée, composée de 
Louis Dumais, Marc Devaney, Jordan 
Parker et Zach Lesko, a remporté 
le tournoi régional d’Edmonton le 21 
septembre dernier au club de golf Red 
Tail Landing. 

Louis Dumais a joué 75, ce qui lui a 
valu le titre de meilleur joueur de la 
compétition. Par la suite, l’équipe s’est 
rendue au tournoi provincial qui s’est 
tenu à Carstairs et à Olds, les 27 et 28 
septembre respectivement. Après la 
première journée, l’équipe de Maurice-
Lavallée était en bonne position pour 
gagner l’une des trois premières places. Malheureusement, le lendemain, avec la 
pluie et le vent, l’équipe a moins bien joué. C’est la première fois depuis belle lurette 
que l’école Maurice-Lavallée a eu droit de participer au tournoi provincial.

LEGAL – Du 4 au 8 octobre, les élèves de l’école 
Citadelle ont participé à une panoplie d’activités pour 
célébrer la semaine de lecture. 

Une activité qui a complètement enchanté les élèves 
fut la présentation de l’auteur-conteur du Nouveau-
Brunswick, M. Flo (personnage de Florian Levesque). 
Il a fait deux présentations : la première aux élèves 
de la 3e à la 5e année et la deuxième aux élèves de la 
6e à la 9e année. 

Avec seulement son 
costume et une buche 

de bois, il a raconté son histoire de façon animée et avec 
beaucoup d’humour. C’était un spectacle interactif que les 
élèves ont beaucoup apprécié! Aussi dans le cadre de la 
semaine de lecture, les élèves ont participé à des activités 
de lecture partagée et à une variété de concours. Merci 
aux enseignantes, Mme Julie et Mme Marchand, d’avoir 
organisé ces belles activités.  

Visite mémorable de M. Flo 

SAINT-ALBERT – Le 
conseil étudiant de l’école 
Alexandre-Taché a organisé 
un matin « déjeuner 
en pyjama »! L’argent 
amassé servira à financer 
une variété d’activités 
intéressantes conçues par 
le conseil étudiant.

Déjeuner en pyjama
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EDMONTON – Les deux classes 
de la maternelle de l’école Père-
Lacombe se sont rendus au champ 
de citrouilles «Prairie Gardens» à 
Bon Accord. Ce fut une excellente 
journée pour apprendre sur les 
citrouilles, se promener dans la 
forêt enchantée, caresser de petits 
lapins ainsi que de courir dans les 
nombreux labyrinthes. 
 

par François Gagné, enseignant 

EDMONTON – Avec un thème des plus dynamiques, 
la Semaine de lecture à l’école Sainte-Jeanne-d’Arc 
s’est déroulée dans l’action de lire. Toutes les activités 
étaient pertinentes et permettaient une variété de 
situations de lecture enrichissantes.

Laissez votre marque sur la route de la lecture 
à l’entrée principale de l’école en lisant plus de 
1000 livres! 1015 livres ont été lus par les élèves, 
les membres du personnel et des membres de notre communauté. Bravo! En 
collaboration avec Scholastic, ces derniers remettront des livres à des écoles dans le 
besoin.

Soyez prêts à toutes sortes d’évènements de lecture: 
lecture individuelle, lecture à deux, lecture en petits 
groupes, écoute de lecture en grand groupe. Parmi 
ceux-ci, Collation-Poésie a beaucoup plu par son 
ambiance intimiste mais aussi par de fameux lecteurs 
de poésie.

Lisez! Plusieurs élèves et membres de notre personnel 
ont participé et gagné au « Concours Surpris à lire » 
de notre Conseil scolaire. Nos sincères félicitations!

Une semaine 
vibrante de 
lecture grâce à un comité d’enseignantes 
énergiques, des membres de notre 
communauté engagés et des participants 
fébriles. Grands mercis à vous tous! Et à vous, 
lectrices et lecteurs de cet article, n’hésitez 
plus : « À vos marques, prêts, lisez! ».

par Sylvie Bergevin, enseignante (photos de 
Lucille Damer et Sylvie Bergevin)

À vos marques, prêts, lisez! Labyrinthes de blé

Les enfants changent le monde

FORT McMURRAY – Cette année, les élèves de 3e et 4e année à l’école Boréal dans 
la classe de Barbara Fortin participent au projet « Les enfants changent le monde ». 
Ces élèves vivront donc une expérience de solidarité avec des pays en développement. 

Effectivement, dans plusieurs pays le manque d’eau potable affecte la qualité de vie 
de millions de personnes. Ce projet fera comprendre aux élèves l’importance de 
l’eau et les problèmes associés à son manque. Les élèves auront donc l’occasion 
de participer en amassant des fonds pour la construction d’un puits dans un village 
rural de l’Inde. De plus, ils contribueront au projet « Les écoles solidaires » qui a pour 
objectif d’équiper une classe de 30 à 50 élèves. 

« Les enfants changent le monde » est un projet réalisé en collaboration avec SOPAR 
(www.sopar.ca), un organisme de coopération internationale sans but lucratif. 

Afin d’amasser des fonds, les élèves ont organisé une cueillette de bouteilles et ont 
invité leurs parents et leurs amis à s’abonner à des revues dont 37 % des ventes 
iront pour le projet. Leur objectif est d’amasser 1550 $ en tout. Déjà, ils ont amassé 
971 $. Comme prochaine activité de collecte de fonds, les élèves prépareront un 
souper spaghetti avec un encan silencieux au printemps. Bravo aux élèves, à leur 
enseignante et à tous les parents bénévoles pour ce beau projet! 

Si vous désirez contribuer à ce projet de classe en vous abonnant à des revues 
en français et/ou en anglais, vous n’avez qu’à aller sur le site Web  
www.magfundraising.ca, faire une recherche pour trouver le groupe École Boréal 
et choisir vos revues préférées. 

par Mélanie Fournier, secrétaire

On court beaucoup à La Prairie

RED DEER – C’est sous la pluie que la course Dawe/St. Patrick’s a eu lieu cette 
année. Cet évènement est littéralement devenu un incontournable pour les écoles de 
Red Deer. Chaque année, la vaste majorité des élèves de 4e à la 9e année participe à 
cette course de crosscountry de trois kilomètres. La météo n’a toutefois pas ralenti 
les élans de nos jeunes coureurs qui ont fait bonne figure. Mentionnons en particulier 
les résultats de deux de nos élèves de 8e année qui se sont positionnées parmi les 10 
premières de leur catégorie. Andria Gauthier a complété une course du tonnerre et 
terminé 3e pour remporter la médaille 
de bronze. D’autre part, Rachelle 
Doyon a fini tout près derrière avec 
une 6e place.

Par ailleurs, le championnat de la 
Central West Alberta Junior High 
Athletic Association se tenait le 14 
octobre. Tous les élèves de la 6e à 
la 9e année du centre de l’Alberta 
étaient invités à participer à la course 
de crosscountry. Ce sont trois braves 
jeunes filles de 7e année qui ont choisi 
de représenter l’école La Prairie à 
cette compétition. Les jeunes athlètes Ciara Verstraete, Sarah Sholter et Laurie 
Fugère ont fait une très bonne prestation. Le parcours de 2 km était relativement 
difficile, mais les participantes se sont dites heureuses de leur participation.

Le lancement des activités entourant la Journée nationale Terry Fox des écoles s’est 
déroulé le 22 septembre dernier. Une assemblée a eu lieu afin de présenter le projet 
et les activités entourant cet évènement. Les élèves ont appris au sujet de Terry Fox 
et de son « Marathon de l’espoir » qu’il avait entamé, il y a déjà de cela 30 ans. Les 
élèves ont été encouragés à participer à la collecte de fonds pour la Fondation Terry 
Fox pour la recherche sur le cancer. Les élèves ont également été invités à dédier leur 
course à un proche qui a été atteint par le cancer. La Journée nationale Terry Fox des 
écoles s’est tenue quant à elle le 30 septembre. 

Toute la communauté de notre école s’est rassemblée pour une courte présentation 
avant de se déplacer à l’extérieur pour notre « Marathon de l’espoir » sur le terrain de 

l’école. En hommage à Terry Fox 
et ses réalisations, chaque classe 
à La Prairie a relevé le défi de 
marcher ou courir collectivement 
un marathon ou l’équivalent de 
42 kilomètres sur un parcours en 
boucle de 365 mètres désigné 
dans la cour de l’école. 

Le soleil était de la partie et 
l’évènement a connu un fier succès 
alors que près de 950 $ ont été 
amassés pour la recherche sur le 
cancer.
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EDMONTON – Le 15 septembre dernier, un groupe de finissants de l’école Maurice-
Lavallée est parti en aventure de camping accompagné par l’intrépide M. Eddie, son 
assistant, l’intriguant M. Déry et l’imperturbable Mme Goudreau. Ce groupe passa 
alors trois journées inoubliables dans le Parc National de Jasper.

Après une longue journée en autobus, nous sommes finalement arrivés au site de 
camping, nous avons installé nos tentes et, ensuite, nous sommes rapidement 
repartis en autobus pour faire une première randonnée. Nous nous sommes 
rendus près du sommet du mont Edith Cavell. En montant, nous avons rencontré 
des nuages, de la pluie et, bien sûr, de la neige. Nous avons à peine aperçu un lac 
vert et des glaciers malgré la neige abondante.

Le lendemain matin, après le petit déjeuner, nous nous sommes rendus au bord 
du Lac Maligne et avons escaladé la montagne Bald, les pieds dans la neige, mais 
cette fois, le ciel était bleu. Une fois rendu tout en haut de la montagne, la vue 
était époustouflante et nous avons pu voir des sommets de montagne à perte de 
vue. En retournant vers notre site de camping, nous avons pris un instant pour voir 
les chutes Athabasca. Le soir, encore une fois, assis autour du feu, nous avons 
entendu les farces plates de M. Déry. Nous avons tous ri de lui, mais l’important, 
c’est qu’il pensait que nous étions en train de rire de ses farces.

Le groupe gardera longtemps à cœur leurs souvenirs du voyage et aimerait bien 
remercier le grand organisateur Pierre Eddie qui organise des voyages de camping 
depuis toujours, ainsi que Mme Goudreau et M. Déry. Sans vous, nous n’aurions 
pas la chance d’avoir de si bons souvenirs.

Paul Cournoyer, finissant

12

EDMONTON – L’équipe de soccer masculine de l’école Joseph-Moreau a perdu la 
finale de la ville qui l’opposait à St. Catherine Elementary/Junior High School. Les 
joueurs ont très bien joué et dominé le jeu, mais n’ont pas réussi à marquer de but.
St-Catherine a marqué le seul but de la partie. Nous remercions tous les élèves, les 
membres du personnel et les parents qui sont venus nombreux encourager l’équipe 
de notre chère école. Notre équipe féminine a également bien performé pendant la 
saison régulière, mais a dû s’incliner en demi-finale.

Excellente performance en finale

C’est avec un spectacle de M. Flo que la semaine 
de la lecture fut lancée le lundi 4 octobre dernier. 
M. Flo a su rendre vivants les personnages et 
leurs histoires, et ce, avec la participation active 
de nombreux spectateurs, jeunes et moins jeunes! 
L’enthousiasme pour la lecture s’est aussi manifesté 
par la participation au concours de lecture du CSCN. 

Félicitations à Chantal B., gagnante dans la catégorie 

« Lire le Franco ». La semaine 
s’est terminée avec la 
déclaration d’une période de 
lecture pour toute l’école, les 
élèves et les membres de 
l’équipe-école se rassemblant 
dans les couloirs, se laissant 
emporter par les propos 
de leurs livres préférés, et 
profitant du luxe que nous 
offre la lecture quotidienne! 

Gagnante à Surpris à lire!

EDMONTON – Les élèves de l’école Sainte-Jeanne-d’Arc ont marché dans les rues le 
jeudi 30 septembre dans le but d’amasser des fonds pour la fondation Terry Fox. 
À travers ce parcours, plusieurs personnes de la communauté ont encouragé les 
élèves qui se promenaient avec des affiches. Les dons récoltés par l’école ont été 
de 5600 $. Merci à tous les gens qui ont participé à cette belle activité et merci à 
madame Guylaine Gosselin qui l’a organisée.

Karine Lemay, enseignante

Marathon de l’espoir 

Voyage de camping

EDMONTON – En cette deuxième année 
consécutive du projet de décloisonnement, les 
élèves reprennent leurs activités variées, en 
groupes mixtes, avec beaucoup d’intérêt. Nous 
retrouvons dans les photos des jardiniers en 
herbes qui constatent le nombre croissant de 
vers de terre depuis l’an passé; les tricots qui commencent et qui permettent aux 
discussions de passer de fil en aiguille, en dépit de l’énorme concentration nécessaire 

à leur projet; des équipes de robotique 
dont le but est de travailler ensemble pour 
construire et faire fonctionner un robot. Un 
des grands buts de ce projet est de créer 
des occasions pour les élèves de se parler 
davantage et de vivre des expériences 
d’apprentissage avec d’autres élèves de 
l’école dans un contexte différent. Chapeau 
à toute l’équipe-école de l’ingéniosité, de la 
flexibilité et de la collaboration nécessaires à 
ces activités réussies et très appréciées!

Décloisonnement  

SAINT-ALBERT – Pour souligner la semaine 
de lecture, des élèves de la 10e et 11e 
année de l’école Alexandre-Taché ont 
marché à une librairie de Saint-Albert pour 
bouquiner.  Certains en ont profité pour 
déguster leur breuvage chaud préféré!

Visite à la librairie

SAINT-ALBERT – Depuis le 
début du mois de septembre, le 
flag-football fait fureur dans la 
cour de récréation de l’école La 
Mission. Grâce à la participation 
des élèves de la 4e à la 6e année, 
les garçons et les filles ont 
appris les bases du football dans 
une atmosphère qui encourage 
l’esprit sportif. La fin de notre 
saison fut soulignée par un 
tournoi de fin de saison au parc 
de sport Riel de Saint-Albert 
et par le couronnement des 
champions, les Eskimos. Bravo! 

Les Eskimos : grands champions
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Plus de 150 élèves et membres du personnel ont été « surpris à lire » dans le cadre de notre grand concours 
de lecture avec plus de 250 photos soumises! Les gagnants ont été annoncés et les prix distribués lors de la 
semaine de la lecture au début octobre.

Ceux et celles qui voulaient participer devaient soumettre à leur école une (ou plusieurs) photo(s) d’eux-mêmes 
en train de lire au cours de l’été dans l’une ou plus des quatre catégories suivantes : 

• Élève lisant dans un endroit unique ou inusité
• Élève lisant avec un partenaire 
• Personnel lisant dans un endroit unique ou inusité
• Élève lisant son journal Le Franco dans un endroit unique ou inusité

Vous pouvez voir les photos soumises par TOUS LES PARTICI-
PANTS et les gagnants en cliquant sur Surpris à lire 2010 au 
www.centrenord.ab.ca 

Félicitations à tous nos participants et à tous nos gagnants et 
un grand MERCI à tous nos commanditaires : accès•emploi, 
Bermont Realty, Campus Saint-Jean, Club Jean Patoine, Le 
Franco, Librairie Le Carrefour, Dr Denis Vincent, Pierre et 
Erin Asselin, Projet Espoir, The Eye Health Centre et l’Institut 
Guy-Lacombe de la famille qui nous ont permis d’offrir tous les 
prix aux gagnants. 

À l’été prochain!

Avez-vous été « surpris à lire » cet été?

Deux élèves du Conseil scolaire Centre-Nord ont 
été sélectionnés pour représenter leurs pairs à 
deux rencontres nationales. Les 30 septembre, 
1er et 2 octobre derniers, Sophie Collins, finissante 
à l’école Maurice-Lavallée, a assisté au 63e 
congrès de l’ACELF à Charlottetown. Pour sa part, 
Emmanuel Zirimwabagabo, élève dans le programme 
Connaissances et employabilité à Maurice-Lavallée, 
participera au Forum pour jeunes canadiens du 21 au 
26 novembre à Ottawa. 

Emmanuel et Sophie, pourquoi avez-vous choisi 
de faire la demande pour participer à ses deux 
rassemblements nationaux?

[Emmanuel] J’ai décidé d’appliquer puisque je crois 
que ça me permettrait d’apprendre beaucoup sur les 
politiques du Canada parce que moi je suis nouveau ici 
au Canada. J’aimerais en savoir plus sur les droits 
des enfants. C’est différent que chez moi au Congo 
parce qu’ici au Canada, par exemple, ici un enfant 
peut faire des bêtises, mais tu n’as pas le droit 
de frapper.

[Sophie] Moi, je pensais que ce serait une bonne 
expérience, une expérience unique. Je crois que les 
enfants devraient être impliqués dans leur propre 
éducation parce que ça nous affecte directement. S’il y 
a quelque chose qu’un élève n’aime pas dans la façon 
qu’un enseignant enseigne, peut-être essayer de plus 
en parler puis essayer de changer les affaires au lieu 
de juste toujours chialer! […] Au congrès, on a assisté 
à des ateliers et cinq d’entre nous ont été choisis pour 
assister à une table ronde appelée « Activité jeunesse 
», comme un café (panel). Les adultes vont au congrès 
pour parler des enfants, mais nous étions seulement 
24 enfants là avec 400 enseignants.

En parlant d’éducation, qu’est-ce que vous aimez au 
sujet de votre école?

[Sophie] C’est comme une petite communauté. Dans 
les grandes écoles, tu ne connais pas tout le monde, 
mais ici on connait mieux les personnes qui sont dans 

nos classes et il y a plus d’un à un avec l’enseignant.

[Emmanuel] J’aime beaucoup aller à l’école pour vivre 
dans une communauté et pour trouver des amis à 
l’école et puis pour savoir comment travailler avec le 
groupe.

Emmanuel, qu’est-ce que tu fais de particulier dans 
le cours Connaissances et employabilité?

[Emmanuel] Je fais un stage de travail. Ça fonctionne 
bien parce que j’ai étudié le commerce 
au Congo et j’ai déjà beaucoup travaillé 
avec les ordinateurs. Je travaille 
à LaBrie Bookkeeping à La Cité 
francophone. Je suis là pour préparer 
les chèques, les comptes à payer, les 
comptes à recevoir. J’aime beaucoup 
ce programme. 

Avez-vous des projets d’avenir?
[Sophie] J’aimerais aller au Campus Saint-Jean en 
sciences, avoir mon bac en sciences et j’espère aller 
en médecine après ça.

[Emmanuel] J’ai des idées, mais ça ne peut pas 
marcher parce que j’ai déjà l’âge (19 ans), et j’aimerais 
continuer avec l’école, mais si je veux retourner à 
l’école, je dois payer. Je dois analyser les différentes 
options qui s'offrent à moi.

Merci de si bien représenter notre Conseil et bonne 
chance dans vos projets d’avenir!

Nos élèves au national

Sophie Collins et 21 élèves de partout au pays qui ont 
assisté au 63e congrès de l’ACELF à Charlottetown. 

Emmanuel Zirimwabagabo (assis devant) a participé au programme Explore à Vancouver en juin dernier, 
un programme de bourse de cinq semaines pour l’apprentissage de langue anglaise. Emmanuel Zirimwabagabo et Sophie Collins de l’école Maurice-Lavallée.


